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粵港工商界可抱團「走出去」
港珠三角合作交流會致辭 招玉芳：借海上絲路機遇深化兩地合作

行政長官梁振英在
跟惠州市委書記陳奕
威會談之後，參觀了
惠州學院服裝系和港
企旭日集團等。
據介紹，惠州學院

服裝系前身是香港旭日集團
董事長楊釗於1985年捐資
興辦的惠州旭日服裝職業學
校，以校企合作模式培養服
裝高級應用型人才，2000
年升格為本科，目前開設服
裝設計與工程、服裝與服飾
設計2個專業7個方向，共
有在校生1200多人，擁有
18個實訓室27個分室。

籲兩地青年多交流
梁振英在了解該專業取得

的系列成績後，主動詢問在
場兩位學習服裝擺設的學生
對自己作品的理解。聽到他
們自信的解釋之後，梁振英
勉勵他們繼續學好專業知
識。梁振英還與學院中來自
香港理工大學的教授親切交
談，詢問老師，香港是否有
這樣的專業？老師說，2004
年就已經有了。梁振英表
示，歡迎學生們去香港交
流，兩地年輕人多交流，很
有必要。
在旭日集團，梁振英參觀

了集團品牌真維斯的門店，並對於該企
業近年來在內地的擴張規模表示讚許。
據介紹，真維斯在內地有2600家門店，
發展最快的時候一個月有兩家新店開
業。梁振英對惠州市委書記陳奕威笑
稱：「他們給惠州納的稅比在香港多，
但是我還是願意大力支持他們北上。」

■記者李昌鴻、李望賢、余麗齡
惠州報道

劉展灝﹕「旭日」創新啟迪港企轉型
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香港文匯報訊（記者李昌鴻、李望賢、余麗齡惠州報
道）此次交流會晚宴在主席團嘉賓共同品嚐客家擂茶的
儀式中正式啟動。近千嘉賓一邊品嚐美味佳餚，一邊熱
熱鬧鬧交流各自一年來的心得和探討來年的合作機會。
在粵港兩地政府領導及工商團體領袖的帶領下，台上
台下近千嘉賓共同高歌《龍的傳人》，「遙遠的東方有
一條江，它的名字就叫長江。遙遠的東方有一條
河……」展示了香港工商界勤奮拚搏、自強不息的香港
精神和愛港愛國的情懷，這也將交流會氣氛推向了高
潮。

香港文匯報訊（記者李昌鴻、李望賢、余麗
齡 惠州報道）當前正值珠三角港企轉型升級的
關鍵時期，為了幫助港企加強科技創新和品牌
推廣，此次合作交流會先後舉辦了「創新思路
發展未來」研討會、企業「品牌創建．技術創
新」研討會以及系列的交流活動，通過旭日集
團等成功轉型個案給港企帶來啟迪。
在「品牌創建．技術創新」研討會上，旭日
集團副董事長楊勳強調，公司經歷從製造業轉
工貿、再次轉向品牌服裝零售連鎖和地產投資
等，其中的品牌和技術創新相當關鍵，去年，
集團的真維斯品牌服裝全國2000多家連鎖店銷
售額高達46億，佔集團收入6成多。而現在他
們近9成服裝生產業務外包給內地企業，自己
專做品牌、連鎖銷售和管理等。
香港工業總會主席劉展灝稱，旭日集團成功
的關鍵是品牌創新和技術創新，它的成功值得
許多港企學習和借鑒，也是他們未來升級轉型
學習的對象。
劉展灝強調，目前，珠三角港商亦正在加快
轉型升級，實現自主創新、提升設計能力以及
利用新的商業模式拓展業務。粵港兩地在創新
領域加強溝通與合作，將促進粵港合作向更高
層次、更寬領域發展，也為在珠三角區內的港
商帶來新的商機。

本次合作交流會由香港工業總會、香港生產力促進局、惠州市
人民政府等聯合舉辦，近千名粵港兩地政府高層、工商界代

表人士出席。香港文匯報擔任大會支持媒體，另有粵港兩地共68
家工商機構協辦及支持。

蓮塘香園圍口岸拉近兩地
梁振英致詞時指出，香港十分重視粵港合作，尤其是與惠州和
粵東的合作。為此，他當天早上來惠州之前，特地到蓮塘香園圍
新口岸工地視察，望加快建設。他預計蓮塘香園圍新口岸工程將
於2018年落成，這將為港惠兩地合作拉近距離，促進兩地人員和
貨物交流。
他表示，歡迎惠州以及珠三角的工商界朋友和香港的工商界、

特區政府一起抱團「走出去」，「可以先在香港市場進行銷售，
如果大家能夠適應香港的巿場的話，就可以在國外的巿場發展
好」。他說，「我去年帶了一個比較大的香港工商界代表團去紐
約進行數天的訪問，那次的訪問團亦有幾十位廣東企業家和我們
一起出去，取得非常好的效果。香港十分重視香港和整個廣東，
尤其是珠三角城巿，包括惠州的合作關係。」

劉展灝陳鎮仁林宣武發言
在交流會上，香港工業總會主席劉展灝、生產力促進局主席陳
鎮仁和香港工業總會珠三角協會主席林宣武在發言時均談到了廣
東港企轉型升級的重要。對此，梁振英表示，希望工商界多向特
區政府反映在粵港企轉型升級的問題與挑戰，特區政府願意為在
港或在粵港企解決問題，為粵港工商界搭建更好、更大的平台，
促進兩地共同繁榮。
在此次交流會上，為共同促進港企在惠州的發展和兩地的交流
合作，香港工業總會與惠州商務局共同簽定了合作協議。
招玉芳致辭時亦強調了粵港合作的重要性。她介紹，近年來，

粵港兩地政府緊密合作，積極爭取中央政策支持，全面落實粵港
合作框架協議，大力推進經濟、社會與民生領域的合作，粵港合
作呈現嶄新的局面。

粵港雙向投資再創新高
今年以來，廣東與香港的貨物貿易「穩中有升」，雙向投資再
創新高。據統計，今年1月到10月，廣東對香港的投資金額達到
253億美元，同比增18.6%，實際投資的資金達到143.8億美元，
增長1.6%。此外，廣東省在香港投資的企業達到1170家，新增協
議投資58.6億美元，增長214%。
招玉芳稱，隨着國家全面深化改革，提升對外開放水平，以及

當前正在建設21世紀海上絲綢之路，將為深化粵港合作帶來重要
機遇，廣東將與香港攜手把握機遇，共同推進粵港服務貿易自由
化，推動粵港企業轉型升級，共同推進南沙、前海、橫琴的重大
合作平台的建設，共同走出去，開拓國際市場，在更寬的領域、
更高的平台提升互利共贏的合作水平。

香港文匯報訊（記者 李昌鴻、李望賢、余麗齡 惠州

報道）2014年「第十三屆香港珠三角工商界合作交流

會」（合作交流會）本月5日在惠州舉行。出席會議

的特首梁振英表示，香港將以科技創新和工業設計等

新優勢推動粵港合作，雙方可借香港平台抱團拓展海

外市場。廣東省副省長招玉芳則稱，今年來粵港合作

呈嶄新局面，並將藉建設21世紀海上絲綢之路機遇深

化粵港合作。

■香港特首梁振英、廣東省副省長招玉芳、香港工業總會主席劉展灝及多位主禮嘉賓，一起以品嚐擂茶來啟動晚宴。

■惠州市商務局和香港工業總會珠三角工業協會簽約。 李望賢 攝

▶梁振英主動翻看企業主打產品牛
仔褲的材質、價格等。 李望賢攝

▲梁振英考察港企旭日集團的
服裝品牌真維斯門店。

李望賢 攝

■■粵港兩地多名政商界人士出席交流會粵港兩地多名政商界人士出席交流會。。 李望賢李望賢 攝攝

■梁振英參觀惠州學院服裝系。
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